

DOSSIERDE PRESSE

SOIRÉE DE VALORISATION DES INITIATIVES ÉTUDIANTES

DE L'UNIVERSITÉ DE CAEN NORMANDIE

MERCREDI 21 SEPTEMBRE 2022 I 18H30

Université de Caen Normandie · Campus 1 · Amphithéâtre Pierre Daure / Aula Magna



- Page 2 déroulé de la soirée
- Page 3 présentation des associations étudiantes et leurs projets
- Page 6 usages de la Contribution vie étudiante et de campus (CVEC) & projets lauréats du budget participatif étudiant

LES GRANDS TEMPS DE LA SOIRÉE

- Ouverture à 18h30 par Lamri ADOUI, président de l'université de Caen Normandie
- Présentation des usages de la Contribution vie étudiante et de campus par Hélène Bouraïma-Lelong, vice-présidente en charge de la vie étudiante et de campus de l'université de Caen Normandie.
- Retour sur les résultats du budget participatif étudiant et les avancées des projets lauréats par Théo Lesénéchal, vice-président étudiant de l'université de Caen Normandie
- Retour sur les projets menés par des associations étudiantes de l'université sur différentes thématiques: sensibilisation à la langue des signes française, humanitaire, actions sur le développement durable, actions culturelles, vulgarisation scientifique...
- Concours d'éloquence entre Camille Badila, finaliste du concours Elocaence de Lex Cadomus, et Clémence Leite, finaliste du concours Eloquentia Caen
- Intermèdes musicaux du Chœur et orchestre universitaire régional (COUR) en cours de soirée
- La soirée sera clôturée en Aula Magna avec un cocktail et un forum des associations étudiantes afin de permettre aux étudiants de se rencontrer

LES PROJETS MIS À L'HONNEUR

Cette soirée est l'occasion pour l'université de laisser la parole à ses étudiants et étudiantes afin qu'ils reviennent sur leurs projets et leurs expériences, qui font la richesse de la vie des campus de l'établissement et leur permettent de développer des compétences qui leurs seront utiles tout au long de leur parcours.

SENSIBILISATION A LA LANGUE DES SIGNES FRANÇAISE

L'association des étudiants en orthophonie de Caen - ETOC!, en partenariat avec l'association Visuel-LSF Normandie, a permis à des étudiants des différents campus de l'université d'avoir accès à moindre coût à une formation d'initiation à la langue des signes française. Un module de 30 heures a également été réparti tout au long de l'année afin d'apprendre le vocabulaire de base, la grammaire et le fonctionnement de cette langue avec une équipe de formateurs expérimentés.



Etudiants en formation accueillis au sein de l'Acadiane lors du Café signes

SENSIBILISATION À LA SANTÉ SEXUELLE AU TOGO

L'association PELICaen SH, association humanitaire par des étudiants en santé, reviendra sur les deux projets humanitaires qu'elle a réalisés au Togo durant la dernière année universitaire.

Le premier projet se décline à travers trois actions dans les villages d'Adétikopé et d'Aveta :



Action de sensibilisation autour de la santé sexuelle au Togo

Une sensibilisation à l'intention de la population sur les thèmes de santé sexuelle (anatomie, cycle menstruel, fécondation, contraception, grossesse, IST...);

Une mise en place de services gratuits de planification et de dépistage du VIH;

Des dons de matériel (préservatifs, tests de grossesses et lubrifiants) à trois dispensaires togolais.

Le second projet mené par l'association PELICaen SH avait pour but de permettre le suivi des personnes diabétiques dans 3 centres médicaux dans les environs d'Adétikopé. Une sensibilisation de la population a été effectuée, et la création de clubs de diabétiques visant à favoriser les échanges à propos de l'alimentation, des activités physiques et de la maladie.



SEMAINE EUROPÉENNE DU DÉVELOPPEMENT DURABLE

L'association des étudiants en droit, AES et administration publique Lex Cadomus reviendra sur son projet de semaine européenne du développement durable.

Durant toute une semaine de septembre 2021, Lex Cadomus a sensibilisé des centaines d'étudiants aux enjeux du développement durable en mettant en place plusieurs actions : quizz, projection & débat, forum d'acteurs du développement durable à l'occasion des actions de rentrée de l'université, atelier cuisine ou encore gala éco-responsable.



Stand d'information sur l'eau du bassin caennais lors de la semaine du développement durable



Joute lors du concours d'Elocaence

CONCOURS D'ÉLOQUENCE: UN DÉBAT ENTRE LES FINALISTES DU CONCOURS *ELOCAENCE* ET DU CONCOURS *ELOQUENTIA*!

La maturité vient-elle avec l'engagement ?

Ce sera la thématique d'une joute oratoire entre la finaliste du concours *EloCAENce* de Lex Cadomus, Camille Badila, et la finaliste du concours *Eloquentia Caen*, Clémence Leite.

Durant toute l'année universitaire, les deux concours ont réuni plusieurs

dizaines de participants pour s'affronter sur une question devant un public et un jury exigeant. Deux par deux, l'un devait défendre l'affirmative à la question posée et l'autre la négative : argumentation structurée, débit, aisance à l'oral, gestuelle et même traits d'humour ont marqué les différentes prestations de nos étudiants, leur permettant de développer des compétences essentielles pour leurs parcours universitaire et professionnel.



FESTIVAL LES ONDÉES

Le 4 juin, le BDE ACT'IFS a organisé un village des associations étudiantes et culturelles sur le parvis du Cargö.

L'objectif de cette association d'étudiants de l'IUT Grand Ouest Normandie sur le campus d'Ifs était de permettre au public caennais et aux acteurs de la cuture de rencontrer les associations de l'université, dans une optique de décloisonnement entre la vie des campus et la vie de la cité.

La journée a été clôturée par plusieurs concerts dans l'enceinte du Cargö.



Spidider Led lors de l'un des concerts du festival Les Ondées au Cargö Crédits photo : ©Lukastive Crea



JEUNES ET SCIENCES

En mai, la Corpo Sciences Caen a organisé le concours Jeunes et Sciences avec pour objectif de défendre et expliquer une théorie scientifique auprès du grand public. Suivant le précepte qu'un fait scientifique est bien vulgarisé lorsqu'il peut être expliqué à la fois à un enfant et un senior, différents étudiants ont dû défendre les sciences et son histoire.

Cet évènement a permis aux étudiants participants de replacer les grandes théories généralement admises dans la communauté scientifique et les grands faits dans leur contexte, revenant sur les points marquants qui ont jalonné l'histoire des sciences et notre compréhension du monde et du vivant.

Qualités pédagogiques, argumentation scientifique solide, qualité du support et de la présentation étaient autant de critères retenus par les membres du jury lors de ce concours de vulgarisation ouvert au grand public.

USAGES DE LA CONTRIBUTION VIE ÉTUDIANTE ET DE CAMPUS À L'UNIVERSITÉ

La Contribution vie étudiante et de campus (CVEC) est une taxe d'un montant de 95€ instituée par la Loi du 8 mars 2018 « Orientation et réussite des étudiants » (ORE), réglée par les étudiants en formation initiale lors de leur inscription.

Les sommes collectées bénéficient aux étudiants en finançant des projets de vie de campus et visent à l'amélioration des conditions de vie et d'étude et à la dynamisation de la vie de campus.





La CVEC agit dans les champs suivants :

- Accueil, accompagnement social, sanitaire des étudiants
- Prévention et éducation à la santé
- Sport
- Amélioration des conditions de vie étudiante

USAGES AU SEIN DE L'UNIVERSITE:

La CVEC est utilisée de trois manières différentes à l'université :

- Elle finance des missions premières de l'établissement, comme la santé étudiante, le sport, ou encore l'aide aux associations étudiantes ;
- La CVEC concourt également au financement de projets structurants pour l'établissement, avec un fort impact sur la qualité de vie, comme la réhabilitation du complexe sportif du campus 1 de l'université;
- Un appel à la participation de la communauté, sous forme d'un appel à projet ou encore par les remontées de propositions du budget participatif étudiant.



LE BUDGET PARTICIPATIF ÉTUDIANT

La CVEC a permis de créer le budget participatif étudiant, une enveloppe budgétaire de 30 000 € destinée à rendre la communauté étudiante actrice de la vie de campus. Ce budget permet à la communauté étudiante de proposer elle-même des actions et des projets, puis de voter pour des projets à réaliser.

Il a permis à trois projets, en cours de réalisation, d'émerger à l'initiative de nos étudiants :

- Une zone de restauration en libre accès ;
- La production et la distribution de protections hygiéniques durables ;
- La création d'une salle de repos/sieste sur le campus 1.



CONTACT PRESSE

UNIVERSITE DE CAEN NORMANDIE DIRECTION DE LA COMMUNICATION Arthur LE COZ

07 85 83 95 12 · contact-presse@unicaen.fr